
烟台市栖霞

房产拍卖公告
受委托，定于2015年3月

20日上午9：00时对栖霞市鸿

嘉纺织有限公司房产公开拍

卖，参考建筑面积约4290 . 87

㎡ ,土地面积约4309㎡，竞买

保证金50万元。应在2015年3

月19日下午16：00时 (到账为

准 )前将保证金缴至公司指

定账户。公告之日起，在标

的所在地现场展示。

具体咨询电话：

0 5 3 5 - 6 6 2 7 7 5 7，6 6 9 0 3 0 8

拍卖地点：烟台市莱山区红

旗东路 1 8号台湾村 4 3号楼

101室；

山东正和拍卖有限公司

2015年3月9日

如果您对烟台身边事觉得不吐不快，对自己的经历见闻有话要说，或者对烟台城市发展有自己的建议，或者读罢本报新新闻后
想谈谈看法，我们的话题版都在等着您。
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“一中治堵”怎么治才不堵

话话题题

交警部门在烟台一中
门口画上了网状禁停区，
在网状禁停区内，禁止任
何原因停车，违反规定者
将面临罚款100元的处罚。

“一中治堵”想尽了各种方
法，怎么能彻底解决这个
难题呢？看看咱们读者怎
么说。

开学啦，有一种
“流行病”又到了高
发期。焦虑、慌张、精
神不振、注意力不集
中、健忘、多动、厌
学、浑身不适……没
错，就是所谓的“开
学综合征”！开学第
一周，家长应该如何
从生活、心理上疏导
孩子，让他们从完全
放松过渡到正常的
学习呢？

开车在校园前礼让学生

下期话题

今日

环保要做好统计工作，如果政
府发布的东西不权威，就会有负面
影响，要公开数据。其次，环保热情
的释放需要老百姓有参与的机会，
比如以前烧秸秆，造成了大量的污
染。居民楼下烧烤，一柱白烟飘上
去，楼上的居民就很有意见，往下
砸东西，需要有地方可以投诉，即
民众有参与环保的机会和入口，有
参与的热情。

——— 孙林夫(政协委员)

歌德诗曰：“永恒之女性，引我
们上升。”这永恒的女性化身为青
春少女，引我们迷恋可爱的人生，
化身为妻子，引我们执著平凡的人
生，又化身为母亲，引我们包容苦
难的人生。在这永恒的女性引导
下，人类世代延续，生生不息，不断
唱响生命的凯歌。

——— 周国平(作家)

名嘴说事

别把开学日弄成堵车日

我有话说

毛旭松

假期总是短暂的，一晃儿
春节过完了，学生们又要开始
背着书包上学校的日子，做家
长的也要开启早晚接送孩子的
模式。还没开学，就有不少人担
心开学日大堵车，盘算着开学
日当天提前出发，以免因堵车
导致上班迟到。根据以往的经
验，这种担心完全是基于合理
推断做出的预判。怎样才能避
免把“开学日”弄成“堵车日”
呢？关键还是在于行驶在路上

的司机都能够按照交通规则开
车。

家长起早贪黑接送孩子，
我想大家都能够理解这份不
易，但有个别家长“心急火燎”，
送完孩子还要上班，所以也不
太注意交通标志，在校门口见
缝插针随意停车。这样导致学
校门口车辆扎堆，想进进不来，
想出出不去，堵住了校门口也
堵瘫了交通。如果无法及时疏
散，更多车辆聚集对周边道路
造成很大的压力。

一般来说，每年开学日，相

关部门会增加警力提前上岗，
在各个学校附近的路段做好疏
导工作。可即便交警常常喊得
口干舌燥，也阻挡不了某些不
自觉车主的乱停乱放。建议交
警部门对那些不听劝阻乱停车
的车主严格按照交规办事，该
罚款的罚款，该扣分的扣分，以
严厉的手段治理学校门前交通
拥挤的难题。

另外，家长在接送孩子时，
最好能够将车停在学校周边路
段或者附近停车场，不要非堵
在学校门前。家长是孩子的第

一任老师，日常的一言一行都
会在潜移默化中影响孩子的成
长。希望家长能够以身作则，引
导孩子遵守交通法规，这完全
可以作为孩子开学后的“第一
堂课”。

“开学日”撞上“上班日”，
对于上班族可以选择提前出
门，出行路线尽量避开学校路
段。一方面体谅接送家长的不
易，另一方面也能够避免因堵
车造成的迟到。总之，“开学就
堵车”的难题破解需要你我的
努力。

刘岩

一中门前的拥堵，苦了家
长、苦了学校更苦了交警。花样
迭出的治理措施，时不时地推陈
出新，叫人看了眼花缭乱，而拥
堵的现象依然没有彻底改观。究
其原因，没有找到根本的解决办
法。

首先是应该推行校车制度。
“大鼻子”校车很是红火了一阵，
一些县级市已经开始推行，解决
了孩子们上下学的交通及安全问
题，而在我们市中心的学校却迟
迟不见动静。孩子们统一坐班车
上学，是解决学校门前拥挤的好

方法，会彻底根治家长们“车水马
龙”的接送队伍。大鼻子校车可以
采取“一校制”或“统一制”。“一校
制”即每个学校各自设置校车路
线，各自接送学生，能有效地掌握
进出校时间，针对性比较强；“统
一制”即全市统一设置校车路线，
延伸到各个区域，让所有学生都
能就近上车，这样能够减少校车
的路线重复。校车的运营可以由
政府、学校、企业、个人共同参与
监督和管理。校车制是低碳出行
的良好方式，也是未来解决所有
学生上学出行的重要举措，更是
治堵的有效措施。

其次是学校的寄宿空间要

有效拓展。目前寄宿是一些住地
较远的孩子的不得已之选，而由
于学校住宿空间有限，导致很多
的学生无法在学校住宿，一些孩
子不得不由家长来回接送。学校
应该积极想方设法增设寄宿床
位，容纳更多的学生在校寄宿。
无法在校内设置床位的，可以在
校周边统一设置学生寄宿点，进
行统一的管理。如此，能有效减
少学生的奔波之苦，也有效减少
私家车辆的“蜂拥而来”。

再次是有效控制学校规模。
学校规模要与城市规划相适应，
与城市发展相协调。老城区的道
路交通状况在难以彻底改变的

情况下，学校的规模就应该进行
综合考虑。一中作为烟台市有代
表性的老校，是众多学子和家长
的向往之地，各方学子趋之若
鹜。随之而来的对周边交通等的
影响，却没有部门进行规划和引
导，不仅导致了目前难以解决的
交通拥堵现象，也阻碍了学校规
模的有效扩大。目前，烟台市几
所中学分散到郊区，在有效解决
市区拥堵的同时，也延展了学校
的成长空间。一中的根在老校址
毋庸置疑，而其更大的发展空间
不应仅仅局限于老校址上，城市
的合理规划应该给一中更大的
发展空间。

王维娴

堵车是个相当让人郁闷的
事，所谓治标治本需从根本上解
决问题。我曾在拥堵的放学校门
口感到义愤填膺：礼让学生成了
问题。学生既要躲着前后开来的
车，还要躲着背后学校里老师开
来的车。学生的这点优先路权未
落到实处，在有些国家不让行学
生会遭遇责罚。还有停车不要占
近学校路口，整得水泄不通、寸步
难移，稍稍远几步路走走又何妨？

超车和拐弯需提前开启转

向灯，提示前车后车行人注意，
没有超车拐弯的条件依序行驶，
人人遵守交通法则，礼貌让行，
这样路才会越来越顺畅。你不让
我我不让你互相牵制，再宽的路
都不见得不堵。香港澳门车道比
较窄，司机开车速度一点都不
慢，人行路会慢下让行，可见堵
车之所结。

加强贯彻安全礼貌行车，该
让行让行不该让行也让行，这不
是矮人三分。一座城市有了文明
的行动和习惯，才能享受文明的
成果。

哈哈，太好玩了 太危险了，

别玩了！

别别再再折折腾腾升升降降椅椅了了

我来抛砖

@法制晚报：不少人在坐升降椅时，喜欢滑来
滑去，或反复升降，易造成气压杆受力不均，时间长
了气压杆就会不均衡磨损，形成爆炸隐患。

@木子TRuby：我特别小
的时候就听说过，有好长时
间不敢坐升降椅。现在心理
阴影快没了，看到这个消息
又开始害怕了。毕竟我是那
种坐着闲不住乱动的人，所
以最好还是不坐这种升降椅
了。

@自觉什么的：如果不能
滑来滑去、反复升降，我还买
来干吗？因为质量不好就质疑
用户使用习惯是不对的。

@爱与恩：这问题很多年
前就发生过，现在正规产品底
板应该都有一块防爆钢板。

@小虾米：既然有爆炸的
隐患，那为什么还在生产，为
什么没人管？

@Dunsfold：这个应该有
国标吧？并且正规做的话，椅
子和柱子之间是有铁板钢板
的。

@尘不尘：从今以后，我
该如何管住我总是想要滑一
滑的想法？

来源：新浪微博

漫画：史晓杰

都多走两步，校前自然不堵

唐殿风

一中门前堵车，招数可以说
想尽还是堵。在门前画网线设禁
停区，能否管用，市民拭目以待。

“这劲费的！管用不管用说
不好，肯定能收到不少罚款，这
是真的。”我家“熊孩子”有点幸
灾乐祸，反正他下学就业了。

“说正经的，就这事你怎么
看？真就不能管起来啦？”我忽然
来了兴致，想借题发挥考考他。

“怎么治不了？专门开个家
长会，直接和家长说明白，奖惩

在学校公示。”
别说，还有点靠谱呢！
见我眼神里有愿闻其详的

架势，他来劲了：
“上过学的地球人都知道的

办法呀：坐标后移！这么些车干
吗啊？不就是接送孩子到校门口
吗？这回改改，孩子隔学校远点
早早下车，家长接孩子离学校远
点或者晚一会儿来接。都多走两
步，连锻炼都有了，保证车也不
再堵了，皆大欢喜！”

没想 到我家“熊孩子”走上
社会没几天，臭皮囊开始装货了。

治堵还需用长策，保障畅通求实效
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